

## De La Vida Del PARTIDO

### Mitin en San José

El sábado pasado se celebró el anunciado mitin general en que el c. Manuel Mora habló de su viaje a México. Ante una nutrida concurrencia, explicó nuestro compañero el desarrollo de la revolución mexicana, su valor y su inmensa trascendencia para nuestra América, y en especial para Centro América. Explicó ampliamente las diversas instituciones, que en aquel gran país, en todas las manifestaciones de la vida, tanto en la política, económica, como en el arte, etc. están recibiendo un impulso decidido del parte del General Cardenas, en beneficio de las masas populares. Se extendió sobre el papel y el desarrollo de las organizaciones obreras y campesinas en la vida obrera mexicana, y sobre la democracia verdadera que allí se vive. Se refirió luego al incidente formado con motivo de su discurso en la Cámara de Representantes de Méjico, aludiendo a la situación en que se encuentran los pueblos de la América Central, con excepción de Costa Rica bajo los regímenes de tiranía que en estos pueblos se mantienen. Hizo un llamamiento enérgico a todas las clases sociales del país para defender esa democracia que aún vivimos en C. R. ante el espectáculo que ofrece a nuestros ojos el resto de los países de América Central países sin libertad ni democracia.

Las palabras encendidas del c. Mora fueron constantemente interrumpidas por la policía, que a la orden de Gallegos, no permitió con intransigencia casi ridícula, la permanencia en la acera de la gran cantidad de gente, que no pudo encontrar lugar dentro del Salón, además de la gran cantidad de policías que se destacó en el mitin, y la que tenían lista en la caballeriza del Gobierno.

Sería miedo?

Solo a la cordura y a la paciencia de nuestros compañeros se debió que no hubo un incidente desagradable, que hubiera colmado los deseos de la policía de convertir el mitin en un fácil pretexto para represalias. Se estaban desquitando así la empapada que se dieron el día de la llegada del c. Mora a San José?

De Heredia

### Mitin en el Teatro Cordero

Hoy sábado, a las 9 de la noche, en el Teatro Cordero de la ciudad de Heredia se celebrará un mitin, en el que hará uso de la palabra el c. Mora. Con tal motivo se suspenderá el mitin semanal de hoy en el local de San José, para que los c. c. que quieran se trasladen a Heredia. Habrá camiones que saldrán del local del Partido a las ocho de la noche.

### Convocatorias

Para el lunes a las 7 y media de la noche, queda convocado el Comité de Prensa, la Brigada de Administración de TRABAJO a una reunión conjunta con el Buró Político.

Para el jueves, a las 7 y media de la noche, queda convocado el Comité Seccional de San José a su sesión ordinaria.

De Limón

### Curso de Capacitación

Se iniciará en la Sección de Limón un Curso de Capacitación Teórica que estará a cargo del c. Mora Beut Secretario Gral. de aquella Sección. Esta medida tiene por objeto brindar una oportunidad a todos los militantes y simpatizantes que se interesen por los problemas vitales del Partido y con todo lo que se relacione con nuestra lucha, con el fin de lograr una verdadera vanguardia capacitada en esa Sección.

El curso se inaugurará el martes próximo a las 9 de la noche, en casa del c. Mendoza, iniciándose con el tema "Las clases sociales y su desarrollo histórico". Las lecciones se impartirán todos los martes y viernes, y no se extenderán más de 1 hora, dando comienzo a las 9 en punto. La Sección de San José enviará cada mes o cada dos meses un conferencista para reforzar la labor de c. Mora B.

El c. Manuel Mora responde con esta medida a las instancias que gran cantidad de compañeros le hicieron al respecto, a su arribo a Limón.

## El calvario trágico de un pueblo entre Málaga y Almería

Don Juan García Oliver, Ministro de Justicia, uno de los tres Ministros delegados por el Gobierno para hacer el informe sobre la situación en Almería, presentó el informe siguiente:

"La evacuación de Málaga comenzó en el momento en que la población civil tuvo noticias de la mala situación en los frentes. Pero nadie creía que el éxodo voluntario alcanzaría las proporciones de un cataclismo humano, sin igual hasta hoy en la historia europea.

"Un inmenso temblor sacudió bruscamente a la ciudad. Como si hubiesen vuelto locos, los 100 000 habitantes y los varios millares de refugiados procedentes de los sitios donde la barbarie fascista había dejado sus huellas sangrientas, se amontonaban en las calles lanzando gritos de horror, de terror y de odio. Por todas partes se escuchaban las maldiciones nacidas de la rabia y la locura que se habían apoderado de aquellos infelices. "Los fascistas, gritaban, vienen los fascistas!"

"El deseo de todos era ganar la carretera de Almería y llegar a una tierra libre del fascismo. Ese deseo se convirtió en sangrienta realidad. La carretera que ellos imaginaban el camino de la libertad, se convirtió en un camino bombardeado por los barcos del fascismo español y por los barcos de guerra alemanes e italianos. La aviación dejaba caer sus bombas en masa, ametrallando a esta muchedumbre desgraciada.

"Entonces comenzó una carrera de locura. Los fugitivos comenzaron por abandonar los pobres objetos que a toda prisa recogieran en sus casas. Los cadáveres se amontonaban en la carretera. En medio de un ruido atroz, bajo los obuses y las bombas, jadeante, con los pies heridos, un rebaño sangriento avanzaba, perdida ya toda característica humana. El pánico provocó una locura colectiva de heroísmo individual. Muchos que no podían dar un paso más, mataban a sus hijos para que no cayesen en poder del fascismo, y se precipitaban luego bajo las ruedas de los coches y los camiones. Otros se destrozaban a mordidas los brazos y terminaban por dispararse un tiro en la cabeza. Niños extraviados corrían llorando hasta que caían al suelo donde sucumbían aplastados por la multitud.

"Y así hasta Motril, 112 kilómetros de carretera, agotados, sin comer ni beber, perseguidos por la vanguardia de los tanques y los carros de asalto fascista que los seguían en plena carretera.

"Pero Motril no significó el reposo para nadie. La masa gritaba y lloraba. Muchos yacían en el suelo, inanimados, presos ya por la desesperación. Y de nuevo se escuchó el grito enloquecedor: "Vienen los fascistas!" No hay torturas en el

infierno comparables a los tormentos de esta masa, a quien el horror del fascismo hizo huir nuevamente por las carreteras.

"La primera etapa fué la del terror. La segunda la de la amargura. Las gentes no pudiendo ya correr se arrastraban, dejando en el suelo las huellas sangrientas de sus pies y sus rodillas. Los padres olvidan a sus hijos, los maridos a sus mujeres. Cada uno huye como puede, movido por un instinto más fuerte que los lazos familiares: huir del fascismo!

"Los fugitivos llegan a Almería, pequeña ciudad pobre que no sabe qué hacer, que no tiene qué ofrecer a esta masa que crece y a quien ella no puede albergar. Los refugiados van y vienen por las calles, errando al azar: visión sombría, asiática más que europea, espectáculo profundamente inhumano! Bajo tal lavaslón, Almería no tiene camas, alimentos, pan, ropas que ofrecer.

"La multitud soporta resignada la maldición que pesa sobre ella, no se queja de nada, ni siquiera del hecho que no puede ser socorrida tan rápidamente como se quisiera. Durante la noche no puede darse un paso sin tropezarse con las gentes que duermen en las calles. Después del terror, la miseria. Una población laboriosa y digna ha sido convertida en una masa de vagabundos por la abominable furia fascista. Pero nadie se arrepiente de haber salido de Málaga para no readirse al fascismo. Todos están dispuestos a todo. Dispuestos a abandonar mujer, hijos, hogar. Dispuestos a morir antes que caer en manos del fascismo. Fuertes ante todas las adversidades, frente a todas las luchas, nos sentimos débiles ante estos hermanos tan horriblemente maltratados y una ternura inmensa desborda nuestro corazón.

"Cuando la guerra haya terminado, después de la hora de nuestra victoria indiscutible, los antifascistas del mundo entero vendrán a recorrer a pie los 220 kilómetros de esta carretera de Málaga a Almería, donde un pueblo enloquecido por el terror fascista vivió las horas más horribles para la paz, la libertad y el antifascismo en Europa".

(Tomado del boletín semanal "Nuestra España" del 9 de marzo.

Imprenta Hnos.  
**CARTIN**

Compre y lea  
**EL TRABAJO**

## INFORMACION INTERNACIONAL

### El terror en Puerto Rico

El domingo de Ramos fué celebrado en Puerto Rico con sangre de nativos por los partidarios del imperalismo yanqui.

Se celebraba en Ponce, ciudad que en aquella Antilla ocupa el segundo lugar por su importancia, una demostración pidiendo la libertad del líder nacionalista Albaiu Campos y de otros siete dirigentes del movimiento nacionalista puertorriqueño que se hallaban en la prisión. La policía cargó contra los manifestantes con sus ametralladoras; del ataque resultaron 10 personas muertas y 50 heridas.

El Gobernador yanqui de Puerto Rico, Blatón Winship, estaba ausente de San Juan cuando ocurrió la matanza. Lo primero que hizo fue dar el parabien a Enrique Orbeta Jefe de la policía de la isla por el asesinato y el terrorismo que había desplegado. Orbeta es un criollo servil del imperialismo yanqui; por servir a los intereses de Wall Street en Puerto Rico, Orbeta no ha vacilado en derramar la sangre de sus propios hermanos. El nombre de ENRIQUE ORBETA, debe ser conocido y despreciado en toda la América Latina. El Mayor Tormos, de la ciudad de Ponce había concedido permiso para la manifestación, pero fue obligado por Orbeta a cancelar el permiso después que la manifestación había comenzado.

En los Estados Unidos ha habido manifestaciones como protesta de esta matanza de puertorriqueños. 300 mil miembros de la Defensa Internacional del Trabajo enviaron una protesta al Presidente Roosevelt por aquella bárbara matanza y urgieron una investigación inmediata del Congreso acerca de la administración de justicia y de los derechos civiles en Puerto Rico. También pidieron la libertad de 68 personas arrestadas ese día.

En estos días los estudiantes puertorriqueños han pedido al Gobierno de los Estados Unidos la separación del Gobernador Winship. Vito Marcantonio dice que: "el asesinato por la policía ocurrido en Puerto Rico, es parte de una campaña terrorista llevada a cabo por los oficiales de los Estados Unidos en Puerto Rico."

Clandestinamente funciona en Alemania una estación radiodifusora comunista

Todas las noches entre nueve y diez se oye una potente estación de radio: «Aquí habla una estación

ilegal en Alemania del Partido Comunista alemán». Por medio de ella oyen en Austria, en Checoslovaquia, en Hungría y en Alemania noticias de España, de las condiciones de la Alemania hitlerista.

La estación dice que si es descubierta, otra estación se encargará de las transmisiones. En vano la Gestapo anda a caza de esta voz del Partido Comunista alemán, que desenmascara, para los trabajadores dentro de Alemania y para todos los trabajadores que en Europa, viven bajo la tiranía fascista, las mentiras y planes de Hitler y de sus cómplices.

La estación aparece puntualmente. ¿De qué punto de la Alemania aterrorizada por el régimen nazi, sale esta voz azuzadora? Surge siempre con precisión cronométrica, en una onda de 29.8 metros. Habla en alemán. Comienza con la INTERNACIONAL, y durante una hora da informaciones que deben poner a echar espuma al histórico Goering y que deben poner pálidos de rabia a Hitler, Goebbels y compañía. Es una voz que surgida así en la noche y de lo desconocido, es una voz misteriosa que a ratos hace recordar las palabras proféticas "MANE THECEL, PHARES" que escribió según la Biblia—una mano invisible en las paredes oscuras de la sala del palacio real de Babilonia en donde Baltasar estaba entregado al desenfreno y a la orgía.

A veces la voz se burla, desafia entre las tinieblas a los verdugos de Alemania, le hace guiños despreciativos, al hacha del verdugo.

Los de la Gestapo son tontos nos buscan y nunca nos encontrarán.

Así digeron en una transmisión reciente.

La especialidad de la estación es la de exponer los planes de Hitler con respecto a España. Cuenta como son embarcados los soldados alemanes para España, sin que sus parientes se den cuenta.

### Siguen las huelgas de sentados en los Estados Unidos

Durante el mes de marzo continuaron en los Estados Unidos de costa a costa las huelgas de sentados. 200 mil obreros de la industria del automóvil en Detroit, empleados de tiendas de las Tiendas de comestibles a diez / de a cinco. Esta última huelga comenzó en Detroit y Chicago y luego pasó a la gran cadena y que continuó con las muchachas dependientes de WOOLSWORTH que pedían un sueldo de \$1.00 por semana. Pasa a la quinta página.